

LO REPORTARON DESAPARECIDO EN 2020, EN CHIAPAS

Cae líder reclutador del Cártel Jalisco

A EL LASTRA, capturado en la CDMX durante un operativo federal, se le vincula con las operaciones delictivas en el rancho Izaguirre, en Teuchitlán

POR RAÚL FLORES

Y GASPAR ROMERO

Autoridades federales detuvieron a José Gregorio "N", *El Lastra*, señalado como líder de una célula que reclutaba personas para el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

Al informar sobre la captura, Omar García Harfuch, secretario de Seguridad federal, anunció en X que mañana se darán más detalles.

El Registro Nacional de Detenciones reporta que *El Lastra*, de 51 años, fue detenido junto con una mujer el jueves a las 23:03 horas en la alcaldía Cuajimalpa de la CDMX.

La célula de quien es considerado la mano derecha de *El Sapo*, uno de los líderes del CJNG, sería la responsable de las operaciones delictivas en

el rancho Izaguirre, descubierto por un colectivo de buscadores en Teuchitlán. Entre los objetos que fueron hallados en el lugar hay libretas y en una de ellas se nombra al "comandante Lastra".

De acuerdo con una ficha de búsqueda emitida por la Fiscalía de Chiapas, su concubina lo reportó como desaparecido el 25 de agosto de 2020.

El cartel, aún visible en la página web de la institución, señala que José Gregorio le dijo a la mujer que acudiría a la colonia Club Campestre de Tuxtla Gutiérrez, pero luego ya no tuvo noticias de él.

PRIMERA | PÁGINA 12



**Capturado**

Se le implica en el caso de los 5 jóvenes de Lagos de Moreno desaparecidos.

SERÍA EL PRIMER ARRESTADO POR EL CASO TEUCHITLÁN

Cae *El Lastra*, ligado al rancho Izaguirre

JOSÉ GREGORIO FUE DETENIDO EN LA CDMX; pasó de ser desaparecido en 2020 en Chiapas a reclutador del Cártel Jalisco Nueva Generación

POR RAÚL FLORES

rflores@gimm.com.mx

Autoridades detuvieron en la CDMX durante un operativo a José Gregorio "N", *El Lastra*, líder de una célula del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) dedicada al reclutamiento y adiestramiento forzado y quien, se presume, podría estar ligado al caso Teuchitlán.

Lo anterior, luego de que en redes sociales circulara una imagen de los cuadernos hallados en el rancho Izaguirre, en Teuchitlán, Jalisco, con el alias *Cmdte. Lastra*. Este sujeto sería el primer detenido en el caso del campo de reclutamiento del rancho ubicado en la comunidad de Estanzuela.

El secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch, dio a conocer el arresto.

Autoridades lograron identificar las operaciones de Gregorio "N", mano derecha de *El Sapo*, líder del brazo armado Grupo Élite Delictivo de Reacción Inmediata (Geddri) que, a su vez, estaría relacionado con la desaparición de los cinco jóvenes de Lagos de Moreno, el 11 de agosto de 2023.

El sujeto fue ubicado tras un seguimiento que incluyó vigilancias fijas, móviles y discretas en Jalisco. Las investigaciones permitieron determinar que Gregorio "N" se desplazaría a la CDMX, lo que llevó, el pasado 21 de marzo, a implementar un dispositivo de seguridad en la alcaldía Cuajimalpa.

Durante el operativo, Gregorio "N" fue detenido en compañía de Abril Diane "N", de 43 años, quien se encargaba del personal femenino secuestrado para el grupo criminal.

Gregorio "N", de 51 años, era operador clave dentro del CJNG, encargado de captar y entrenar a nuevos integrantes en campos de adiestramiento, lo que

lo convertía en una figura de gran importancia para la estructura criminal. Su detención representa un golpe estratégico a las operaciones

de reclutamiento y expansión del cártel en el centro del país.

Ambos detenidos fueron puestos a disposición del MP.

Mañana, en la conferencia de la presidenta Claudia Sheinbaum, se darán más detalles de la detención.

Cabe destacar que desde 2020, *El Lastra* contaba con una ficha de búsqueda 0260/2020 de la Fiscalía de Chiapas, cuando fue la última vez que tuvo comunicación con su esposa. Éste le dijo que se trasladaba al Club Campestre del Tuxtla. Gutiérrez, pero desde ese momento ya no tuvieron comunicación con él, tampoco supieron nada; sin embargo, pese a la fecha de búsqueda no incluye información sobre si se presentó una denuncia por la desaparición.

Más en...



No estaba desaparecido

La Fiscalía de Chiapas emitió en 2020 una ficha de búsqueda.



